

Communauté catholique
de Chardonne – Jongny – Mont-Pèlerin

Assemblée Générale du mardi 13 mars 2024

Retour de la liste des présences

Présents : (21 personnes) Catherine Vouilloz (présidente), Ruth Wachter, Maria Dolores Abella (caissière), Patricia Perfetta, M. l'abbé Cyrille de Mandach, Christiane Rubin, Marlyse Elias, Gilbert Zunder, Bernard Ansermot, Jean Sauthier, Michel Danniau, Dominique Danniau, Fabiola Wunderlin, Roberto Caamano, Adrienne Siegrist, Walter Haefliger, Françoise Cork, Karine Meyer, Marisa Currat, Marcel Currat, Enrico Tagliaferri.

Excusés : Dominique Pittet (municipale à Jongny), Jean-Pascal Wirthner, Jean-Luc Mootoosamy, U. Wagenbach (président de la paroisse Notre-Dame), Sœur Marie Gabrielle.

1. Ouverture de la séance à 20 h 30

Bienvenue et prière.

2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 19 mars 2023

Ce document est consultable sur Internet – site de notre Communauté. Le PV est approuvé.

3. Rapports

3.1 Rapport pastoral de M. l'abbé Cyrille de Mandach

La messe est célébrée tous les dimanches à 11 h 15. Les fidèles viennent non seulement des communes de Chardonne et de Jongny mais aussi des communes environnantes, même du canton de Fribourg.

La messe des familles est organisée une fois par mois. Un grand merci à Karine et à Maria. Cette messe est suivie d'un apéritif.

Toujours autour de l'Eucharistie, est organisée l'Heure Sainte (adoration) le premier jeudi du mois à 17 heures. C'est Paul Jung qui en porte l'organisation.

D'autres célébrations ont eu lieu à St Joseph : 1 enterrement, 2 mariages et 14 baptêmes. Voilà un signe prometteur.

La catéchèse est donnée à 6 enfants de 3-4 H par Karine et à 7 enfants de 6H qui se préparent à la première Communion avec Maria Dolores, merci à elles.

L'éveil à la foi est donné 4 fois par an au temple de Chardonnière par la pasteure Geneviève Saugy et par Carole Sooknah (coordinatrice en catéchèse de notre UP). Notre chapelle a accueilli les confirmands au printemps dernier pour un temps fort.

Nous pouvons encore relever la célébration œcuménique du 21 janvier organisée par la pasteure et le prêtre répondant de notre Communauté. La moitié des participants étaient des catholiques. Relevons aussi la soupe de carême qui n'a déplacé qu'une quinzaine de personnes. La cause fut un déplacement de date. Il faudra une meilleure coordination à l'avenir avec la communauté protestante afin d'éviter un tel désagrément.

3.2 Rapport de la Présidente Catherine Vouilloz

La présidente invite l'assemblée à un temps de recueillement pour toutes les personnes de notre Communauté décédées ainsi que nos pensées et nos prières aux personnes malades.

Le Comité s'est réuni à sept reprises depuis la dernière AG pour régler les affaires courantes.

Nous avons la chance d'avoir deux catéchistes, Mesdames Abella et Meyer que nous remercions vivement pour leur engagement auprès de notre jeunesse. Rappelons les très belles Messes des familles animées par les enfants. N'oublions pas nos très fidèles servants de messe. Merci à Patricia Perfetta de s'occuper de ces enfants.

Rappelons quelques dates (en plus de celles citées par M. l'abbé) :

Juin 2023 : Assemblée générale de la Maison du Pèlerin

Août 2023 : départ de notre curé Joseph Lukelu

Décembre 2023 : Feu de l'Avent

Janvier 2024 : fête des Rois

Février 2024 : repas de la paroisse de St Jean

Travaux

Travaux d'entretien extérieurs et intérieurs, réglage de portes, changement d'une fenêtre, réparation d'une porte à la suite d'une tentative d'intrusion.

Etude préliminaire relative à une meilleure gestion énergétique du système de chauffage

Il est souhaité de changer les bancs mais rien n'est encore prévu ou planifié.

Remerciements

A notre curé modérateur M. Jean Glasson, à notre prêtre répondant Cyrille de Mandach.

A Richard notre concierge, à Marcel et Marisa Currat, à M. Haefliger, à Mme Karin Meyer pour ses arrangements floraux, à Patricia Perfetta et ses servants de messe, à notre organiste Maria Izdebska-Glow, à Johanna, à Ruth Wachter ainsi qu'à tous les lecteurs et à tous les parents.

Merci aux communes qui nous ont toujours soutenu.

3.3 Rapport de la caissière Mme Maria Dolores Abella

La structure de la présentation des comptes 2023 est assez proche de celle des comptes 2022, la différence notable se situe bien évidemment dans les chiffres. Les comptes se trouvent en annexe à ce procès-verbal.

Les entrées liées aux dons, souscriptions, quêtes, mariages et location de la salle représentent un montant de CHF 14 635,40. Nous notons une augmentation d'environ CHF 3'000 francs par rapport à 2022.

Les dépenses se montent à CHF 69'183,03 ce qui relativement stable par rapport à 2022.

Le frais pris en charge par les communes se sont élevées à CHF 57'734,70. Les frais à la charge de notre Communauté se montent à CHF 11'448,33 dont CHF 7'000.- versés à la paroisse de St Jean.

Il reste donc en positif CHF 3'187,07. Le résultat de l'exercice 2023 est plutôt satisfaisant mais nous devons continuer à mobiliser nos soutiens financiers pour notre Communauté.

3.4 Rapport des vérificateurs des comptes

Les vérificatrices des comptes, Mmes Adrienne Siegrist et Ruth Rinsoz, proposent d'approuver les comptes.

4. Approbation des comptes

Les comptes sont approuvés par l'Assemblée et décharge est donnée à la caissière.

5. Election des vérificateurs des comptes

Adrienne Siegrist accepte et propose de nommer Ruth Rinsoz. Cette dernière n'est pas présente mais Adrienne pense qu'elle acceptera.

6. Propositions individuelles et divers

Adrienne Siegrist pose quelques questions concernant le travail du concierge. La question est reprise par la présidente et la discussion se poursuit avec un ton un peu plus animé. Le débat se termine sans semble-t-il que l'interlocutrice ne soit satisfaite de la réponse.

Marisa Currat demande s'il ne serait pas mieux de restaurer les bancs. Un menuisier a été contacté mais il s'avère que le coût du travail est prohibitif. Il n'est non plus pas judicieux d'en acquérir d'occasion car leur état ne serait probablement pas meilleur que ceux que nous avons.

La disposition en V comme celle de la paroisse protestante pourrait être une bonne solution. Pour trouver un constructeur qui soit compatible avec notre budget, nous devrions probablement nous tourner vers la France (Annecy).

Karine Meyer essaie de monter une petite chorale.

Charly Torche serait disponible pour des remplacements d'organiste à la chapelle de St Joseph.
C'est Patricia Perfetta qui s'occupe des organistes.

7. Clôture de l'Assemblée

L'Assemblée se termine à 21 h 20.

c-v de AG 17.4.24